

2. Bonner Schmerztag

Forum für Patienten

Neue Therapien gegen chronische Schmerzen

Freitag · 18. Januar 2008 · 18.⁰⁰ Uhr
Stadthalle Bonn – Bad Godesberg
Koblenzer Str. 80 · 53177 Bonn

ÖFFENTLICHE VERANSTALTUNG

Schirmherren:

Dr. Volker Kregel, Dezernent für Recht,
Umwelt und Gesundheit der Stadt Bonn
Hans-Dietrich Genscher, Bundesaußenminister a.D.

Wissenschaftlicher Leiter:

Dr. med. Michael Küster, Schmerzzentrum
DGS Bonn – Bad Godesberg

EINTRITT FREI



Deutsche
Schmerzliga e.V.
Präsidentin
Dr. med. Marianne Koch



In Deutschland leiden schätzungsweise zehn bis elf Millionen Menschen an chronischen oder wiederkehrenden Schmerzen. Schmerzen des Bewegungssystems, an Gelenken, Muskeln und Sehnen oder im Rücken sind am häufigsten. Hinzu kommen Kopf- und Nervenschmerzen. Auch Tumorschmerzen spielen eine entscheidende Rolle.

Schmerzen muss man jedoch nicht hinnehmen. Moderne Behandlungskonzepte können selbst stärkste Schmerzen lindern und den Teufelskreis des chronischen Schmerzes durchbrechen.

Wie dieses gelingt, darüber informieren Experten bei einem Patientenforum am 18. Januar um 18.00 Uhr in der Stadthalle Bad Godesberg.

Neue Therapien gegen chronische Schmerzen

**Durch den Abend führen Sie:
Harry Kletzko und Dr. med. Michael Küster**

Experten:

Prof. Dr. med. Dipl. Psych. Hartmut Göbel
Chefarzt der Schmerzlinik Kiel

Dr. med. Michael Küster
Leiter des regionalen Schmerzzentrums DGS Bonn – Bad Godesberg

Dr. med. Gerhard Müller-Schwefe
Präsident der Deutschen Gesellschaft für Schmerztherapie e. V., Göppingen

Professor Dr. med. Walter Zieglgänsberger
Schmerzforscher, Max-Planck-Institut München

Dr. med. Johannes Horlemann
Leiter Regionales Schmerzzentrum DGS Kevelaer

Dr. med. Astrid Gendolla
Leiterin Westdeutsches Kopfschmerzzentrum, Essen

Dr. med. Wolfgang Bartel
Präsident der Gesamtdeutschen Gesellschaft für Manualmedizin

Professor Dr. med. Bernhard Meyer
Neurochirurgischer Ordinarius der TU München

Alle Referenten stehen anschließend für Ihre Fragen zur Verfügung.